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■卓話者紹介　　　　　　　　　割田一敏君
湯宿温泉の金田屋旅館主で、みなかみ町で
ご活躍されています。沼高山岳部の先輩で、
私が入学した時の生徒会長でした。中央大学
法学部卒業後世界をまわられて家業に入ら
れ、湯宿や旧新治地区で活躍され、現在は町
観光協会監事、赤谷プロジェクト地域協議会
相談役をされ、まちづくりに多角的に取り組
まれています。
■卓　話　　　　　　　　　
湯宿で旅館を営み150年となり、私も74

才となり、ボケないうちにお伝えしたい事を
という、恩師の長沢先生に言われていたのを
思い出します。
グローバル化で世界のできごとが日本にす
ぐ影響される時代ですが、自分の経験を通じ
て地域の在り方を検証する必要があると思い
ます。

利根沼田の風土や気質、経済、人間関係か
らどう見るか。私は39才まで20年間海外へ
行き、アメリカでも生活しました。最後は４
年間かけて妻と世界一周して沼田に帰ってき
ました。帰ってきた時に利根沼田の風景がす
ばらしく、豊かな自然の中に歴史、人情、温
泉、水や川の流れ、これは財産で世界のどこ
にもないと強く感じました。
若山牧水は当地に２回来ていて、利根沼田

の自然に命を感じ、人々との出合いに感激さ
れました。大正11年11月に当館にも来てい
てそれを記念して、当時の格好で集い酒宴を
して毎年楽しんでいます。
地域づくりの取り組みは、赤谷川上流に１

万ヘクタールの広さにイヌワシやクマタカが
生息していて、自然を後世に残す赤谷プロジ
ェクトを立ち上げ、国と地域の協議会と国有
林管理者でどう残していくかを進めていま
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す。これがユネスコパークにもつながったと
思います。
次に湯宿前の赤谷川に清流を取り戻す活動
に取り組みました。赤谷湖の相俣ダムがあり
ますが、その下にミニ発電所を作り、水を流
してもらい、川の虫や生物が戻ってきました。
川の護岸を自然石で再整備を地域で行ってい
ます。
湯宿のまちづくりとして30年前より、石

畳で歩道整備、シンボルタワーを入口に作り、
外湯めぐりを行っています。平成10年の集
中豪雨の鉄砲水で10軒以上が被害にあって
大変でした。その時の反省から自主防災組織
を作り危険カ所を見回っています。
春・夏まつり開催、日本一小さな花火大会
で線香花火をしてもらっています。空き店舗
に湯宿茶屋を開き、地元と来街者の交流の場
としています。東京芸大生の作品展も行って
広場等にオブジェなど見てもらっています。
現在まちなみ整備で大陽館の林君をリーダー
に生活のあるまちづくりを進めています。
利根沼田を考えると広域で連携して水と川
を主にして自分達の言葉で考えて、再認識し
ていってほしいと思います。それに自分達が
汗をかいて現場を作っていくことが大切で
す。
利根沼田の産業・事業者がどれだけ地元に
貢献できるか、地域経済を循環させられるか
です。地元に90％還元すれば経営も成り立
ち後継者も育てられると思います。
私も高齢者の１人として、利根沼田の応援
団として頑張ってまいりたいと思います。

■司　会　　　 木下康彦SAA出席委員長
■ソング　四つのテスト　　　　高橋圭介君
■来賓及び来訪ロータリアン
㈲金田屋旅館　　　　　　　　岡田洋一様

関　真一会長
今月は水と衛生月間です。当地は利根川の
水源をはじめ多くの水源を要し、首都圏の水
がめとなっています。日本中水道が無い所は
極一部だけで、飲み水には困っていません。
水と衛生は財団の６つの重点分野の一つで
す。安全な水道水のある国は、日本を含め
15カ国程度で、安全でない水を飲んで病気
が広がったり発展途上国は大変です。ロータ

リーで井戸等を支援し地域で管理できるよう
に指導しています。
当クラブもミャンマー・カンボジア・フィ

リピン等で事業を行い、更にミャンマーでの
遠隔医療システムを支援してきました。今年
度はそれを運用するため、医師と技術者の研
修を行うように申請中です。
水と衛生は人間の基本的生活で大切な事で

すので、水の有り難さを考える機会として下
さい。

戸部聖之幹事
◎浅沼会員の委員会配属
ニコニコ委員会。60周年式典・祝賀会部会

◎SAA出席委員会　　 田辺祐己副委員長

◎ニコニコ委員会　　　　　　中島　健委員　
・関　真一君　湯宿金田屋の館主岡田洋一様
を卓話にお迎えして。

・割田一敏君　沼高の部活先輩岡田洋一先生
を卓話にお招きでき。

・持谷明宏君　同業の大先輩で同窓の岡田洋
一金田屋館主の卓話を期待して。

・津久井功君　今年度台湾と中国の生徒６名
を預かり利根商の入学決まりました。次年
度は13人来ます。

・ニコニコ一週間　金田屋館主岡田洋一様を
お迎えして。
戸部聖之君　　阿形登氏君　　松野正一君
宮澤孝幸君　　木下康彦君　　高橋圭介君
今井幸吉君　　塩浦敬之君　　天野純一君
清野啓介君　　櫛渕光彦君　　春日政志君
田代経量君　　中島　健君　浅沼美香さん
飯島千明君　　安達政喜君　　南雲達也君
須田千秋さん

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　桑原伸一郎副委員長
関　真一君　　戸部聖之君　　阿形登氏君
水石清治君　　今井幸吉君　　吉野　登君
松野正一君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君
春日政志君　　天野純一君　　南雲達也君
割田一敏君　　木下康彦君　桑原伸一郎君
塩浦敬之君　　中島　健君　　高橋圭介君
保坂充勇君　　櫛渕光彦君　　安達政喜君
飯島千明君
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幹事報告

委員会報告
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会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

72名 31名 12名 65.10 ％


